

**豊明市教育委員会 会議録**  
**「定例会 令和5年10月」**

令和5年10月19日（木）午後1時30分豊明市教育委員会10月定例会は、豊明市役所新館3階教育委員会室に招集された。

1 応招委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	藤 井 和 久	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	青 木 睦	委 員	：	井 戸 貴 子
委 員	：	南 寿 樹			

2 不応招委員は、次のとおりである。

な し

3 出席委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	藤 井 和 久	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	青 木 睦	委 員	：	井 戸 貴 子
委 員	：	南 寿 樹			

4 欠席委員は次のとおりである。

な し

5 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。

教 育 部 長	：	高 木 安 司	生涯学習課長	：	相 羽 敏 明
図 書 館 長	：	水 野 美 樹	学校支援室長補佐	：	本 田 敏 倫

6 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。

事務局（係長）石 川 拓 也、事務局（主事補）加 藤 瑠 那 子

本会事件は、次のとおりである。

議案

- (1) 令和6年度教職員定期人事異動方針（案）について
- (2) 愛日教育課程について

報告

- (1) 令和5年度豊明市教育委員会上半期事業報告について
- (2) 令和4年度豊明市一般会計決算報告（教育費分）について
- (3) 令和5年豊明市議会定例会9月定例会月議会一般質問について
- (4) 教育委員会後援申請について

開会宣言 午後1時30分、10月定例会教育委員会の開催を宣言。

会議録承認 9月定例会（9月14日分）の会議録について、承認する旨確認。

教育長 それでは、私の方から先回の定例教育委員会後の報告をさせていただきます。

9月30日に館小学校で運動会が行われました。例年であれば、この時期は、日差しはありますが、スポーツがしやすい季節だと思います。しかし、この日は、夏を思わせるくらい日差しが強く、熱中症を心配しなければならないほどの暑さでした。現在の気象状況を考えると、今後の運動会は、10月、11月の実施を考えていく必要があると思います。

10月1日に、上高根の警固祭りが4年ぶりに開催されました。あいにくの小雨模様のため、火縄銃の発砲は中止となりましたが、多くの観客が見守る中、伝統芸を披露しました。ここでも、後継者不足が深刻になっていて、小学生が中心となって演目を行っておりました。以前から計画はありましたが、コロナで延長になっている上高根棒の手の、オーストラリアでの演技披露や交流も計画していて、調整中と聞いております。

10月5日に、尾張教育事務所より、中高一貫教育の県立中学校への教員の配置についての説明がありました。豊明市が関係してくるのが、令和7年4月開校予定の、明和高校に併設する中学校、令和8年4月に開校する日進高校に併設する中学校の2校です。説明では、開校の前年に、準備期間として、半日か全日か分かりませんが、週に1回程度、公立の小学校及び中学校から各市町の割り当てで、職員を派遣する予定と聞いています。また、開校後も一定期間必要となってきますので、現状教員不足で非常に厳しい中で、やりくりをしていかなければならないと思っています。

同じ日に、不登校児童生徒が、仮想空間で、本人がアバターになり変わって、仮想の教室に入り、授業やコミュニケーションに参加するというものの展示会に参加しました。先生や仲間の存在を感じながら、日々の授業や自習といった学習活動に取り組んで、生徒自身が仕事を受けることにより、意欲や競争心の向上にもつながるといったシステムがあります。実際に私もアバターになり、不登校の学校のようなところに参加しました。実際にそのシステムは、さいたま市が仮想教育支援センターという名前でおこなっているそうです。人間同士がぶつかると、会話ができません。会話は、比較的簡単にでき、顔や服装は選ぶことができます。面白い取り組みで、不登校の子どもの参加の仕方としてありかもしれないと思いました。

10月4日に、9月議会で再任が承認された、青木睦委員の辞令交付式が行われました。任期は、令和5年10月1日から令和9年9月30日までです。4年間よろしくお願ひします。

10月7日に、下高根公会堂で、新学校給食センターの建設に係る地元の説明会が開催されました。当日は、8名の地元の方が参加されて、質疑等を行いました。今後は、10月23日に、緊急議会が行われて、建設関係の補正予算等をあげています。

10月17日に、愛日地方教育事務協議会が尾張旭市で開催され、長山委員と共に参加してきました。様々な議題がありましたが、1番関心があったのが、令和6年度採用の公立学校の教員採用試験の結果についてです。志願者数は、6,048人に対して、1,610人、約26.6パーセントの合格率ということでした。様々な形で試験が行われていますが、学校訪問していても、欠員等がありますので、解消されるのか関心があります。

私からの報告は以上です。今の報告につきまして、ご意見・質問等がありますか。

委員 囲碁の山城宏九段が、教育委員会にヒカルの碁を寄贈したと聞きました。報告はありますか。

教育長 今まで、寄贈関係は定例教育委員会では、報告していませんでしたが、次回からは報告します。各学校に漫画のヒカルの碁と、子どもが簡単にできるソフトを寄贈していただきました。

## 議事の経過

教育長 それでは議事に入ります。議案(1)「令和6年度教職員定期人事異動方針(案)について」説明をお願いします。

学校支援室長補佐（資料第1号に沿って説明を行う。）

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）では、議案（1）「令和6年度教職員定期人事異動方針（案）について」承認される方は、挙手をお願いします。（全員挙手）それでは、承認といたします。では、議案（2）「愛日教育課程について」説明をお願いします。

学校支援室長補佐（説明を行う。）

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）では、議案（2）「愛日教育課程について」承認される方は、挙手をお願いします。（全員挙手）それでは、承認といたします。議案は以上となりますので、報告に移ります。報告（1）「令和5年度豊明市教育委員会上半期事業報告について」説明をお願いします。

教育部長、学校支援室長補佐、生涯学習課長、図書館長（資料第2号に沿って説明を行う。）

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 中学校の学校訪問の際に、この部屋に空調があれば助かるというのを聞きました。先ほどの話で250万円以上の工事はなく、所々つけているということでしたが、年間の予算の中の設備分はどれくらいあり、今どれくらい使われていて、どれくらい残っているのですか。そして、空調があれば助かるというところに、つけられる可能性はありますか。

教育部長 年間の予算としては、小学校、中学校もそれぞれ1,000万円ずつの営繕工事費を持っています。すでに小学校は、ほとんど使い切っています。今後、必要なところは、補正予算を入れて対応していきますが、エアコンにつきましては、すでに普通教室にはついており、特別教室についても、何回かに分けて、使用頻度の高いところにはつけました。学校訪問で言われているところは、たまに使うところや、あった方がよいという解釈のため、また優先順位をつけていきます。それに応じて、予算を組んでいきます。

委員 ブックスタートが、配付のみで中止とありますが、どういうことですか。

図書館長 ブックスタート中止というのは、その場での読み聞かせが中止になっているということで、配付は続けています。これは、コロナになってからで、今年状況を見て、来年からは読み聞かせも再開する形で進めようということで、保健センターと調整を進めています。

委員 家庭教育学級について、今年初めて入った人の数は把握していますか。一定のメンバーに偏ってきているのではないかと思います。そうすると、一定の人に社会見学のバスが出ているというサービスになっていると思います。スタートが女性のためということでしたが、一度女性だけでなく、男性や保護者ということで祖父母など様々な人が参加できるようなスタイルにすることを考えたと思います。しかし、そこから人数の変動もなく、もともといた人の年齢が上がってきていると思います。これから先も続けていくのですか。小学校8校で53人の保護者しか参加していない状況で、一定のメンバーに対してのサービスでよいのか、ひまわりなどたくさんの講座が出てきていて、自分で選択できる中、今後どのように考えていきますか。

生涯学習課長 委員の言われた通り、偏りもあると思うので、見直しということも考えています。周知期間を設けるため、来年ではなく再来年に縮小あるいは廃止という形を考えています。

委員 学校単位であることがメリットでしたが、そういう人数ではなくなってきているので、そう

いった方向も考えていただければと思います。

生涯学習課長 代替も必要だと思いますので、あわせて考えていこうと思います。

委員 樺庵の夏休みの宿題スペースについて、地域ボランティアはどういう方ですか。

生涯学習課長 詳しくは分からないため、後ほど調べてお答えします。

教育長 その他に質問等よろしいでしょうか。(なし)では、続きまして報告(2)「令和4年度豊明市一般会計決算報告(教育費分)について」説明をお願いします。

教育部長 (資料第3号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、続きまして報告(3)「令和5年豊明市議会定例会9月定例月議会一般質問について」説明をお願いします。

教育部長 (資料第4号に沿って説明を行う。)

教育部長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 PFI方式とは何ですか。

教育部長 公共施設を建設するときに、通常は市が設計から建設、運営までを行っています。中央調理場もこの形です。市で行うと、計画や実施内容が限られてしまうこともあります。そのため、複数の業者から、設計、建築、運営までを1パッケージにした提案を受けます。金額だけでなく、デザインなども見て、1番良い所を選び、そこが資金調達もして、市は、委託費のような形で年払いします。

委員 ふじえ真理子議員は、図書館に求められるハード面での整備について、どのような問題意識からこの質問をされたのですか。中学生の居場所作りや、市民の方々の生涯学習の場という点での質問だと思いますが、そのあたりは、どのようにお考えですか。

教育部長 質問した趣旨については、豊明市は長期的な展望を持っているのかということでした。生涯学習施設の機能を持たせるのかは大きな話になりますが、方向性がないのではという根本的な質問でした。よく比較されるのが、大府市の図書館です。非常に良いそうで、近隣の方がかなり行っているそうです。しかし、財政力も違いますし、他の事業もあります。その点で、ふじえ議員が思うような図書館を描けないのですが、行える範囲内でできることを説明し、回答といたしました。

教育長 その他に質問等よろしいでしょうか。(なし)では、続きまして報告(4)「教育委員会後援申請について」説明をお願いします。

教育部長、生涯学習課長 (資料第5号に沿って説明を行う。)

教育部長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 とよあけ千の灯2023は、どのようなものですか。

教育部長 竹灯籠でイルミネーション、物品の販売などを行う縁日のようなものと聞いております。

教育長 その他に質問等よろしいでしょうか。(なし) 報告は以上となりますので、次回の教育委員会の日程についてお願いします。

教育部長 (11月22日(水)午後1時30分から11月定例教育委員会を、12月21日(木)午後2時00分から12月定例教育委員会を開催する旨提出。)

教育長 その他にございますか。(なし)

図書館長 図書館のクラウドファンディング第2弾を行っています。目標額は、昨年と同じ、200万円となっています。昨年までは、ふるさとチョイスだけでしたが、今回はさとふるでも寄附ができるようになっていました。それぞれの期間が違うので、目標額は200万円ですが、画面上は足して200万円になるように、100万円となっています。今現在の寄附は、1万円しか集まっておりませんので、ご協力をお願いします。

生涯学習課長 先ほど委員の方から質問がありました、夏休み宿題スペースの件で、見守りアルバイトについては、教職経験者の方に行っていただいたとのことです。

教育長 指定管理者が、アルバイトを雇っているということですか。

生涯学習課長 そういうことです。

図書館長 先ほど委員の方から、寄附があった場合の報告をという話がありましたので、図書館から報告いたします。3年目になりますが、熱田法人会から図書の寄贈を受けています。今年度は5万円分の図書ということで、本については、図書館に選定をお任せするので、税に関する本を中心に揃えていただければということでした。

教育長 次回以降にも、寄附については、定例教育委員会で報告としてあげたいと思います。その他にございますか。(なし)

閉会宣言 午後2時30分、10月定例教育委員会の閉会を宣言。